





De Italia

Tribunales para la infancia

Italia es un país en donde los caracteres de la raza latina y sobre todo sus defectos, se hallan más intensamente marcados en la masa de sus ciudadanos. En este punto no hay duda que aventaja a los demás pueblos latinos y de consiguiente a nosotros los españoles.

Tal anomalía ¿a qué obedece? Muy sencillamente: en la continua relación internacional en que viven la mayoría de los pueblos, España ha venido recibiendo con acentuación progresiva la influencia de otro pueblo latino: de su vecina la Francia. Ella ha informado integralmente todas nuestras manifestaciones y al informarnos las ha marcado indudablemente, no solamente mucho que de bueno tenía nuestro pueblo, sí que también múltiples energías que mediante otro injerto habrían producido abundantes frutos.

No en vano dijo don Francisco Silvela que las copias de todo lo francés habían causado más daños y más perjuicios a España que los soldados de Napoleón.

En cambio Italia se ha visto, libre de esta influencia, pero ha recibido, por el contrario, el influjo del pueblo germano, mediante el ha podido en gran parte atenuar sus defectos hereditarios y hasta ocupar una posición dentro del concierto mundial, que no ocuparía, caso de haber tenido por vecina y espejo de sus actos a la nación francesa; sin que eso ni de mucho quiera decir que actualmente Italia sea un pueblo modelo, y sí solamente, que sigue un buen camino; que ha sabido escoger buena consejera.

Una de las notas más desfavorables que ofrece el pueblo italiano a la consideración de los demás pueblos es la criminalidad. Pero su Gobierno se ha percatado debidamente de este defecto y al conocerlo ha puesto en práctica los medios necesarios que aconseja la moderna corriente científica para atenuar el mal ya que no es posible acabar desgraciadamente con él.

Alarmado, pues, el Gobierno italiano por las cifras elevadísimas que arrojan en los últimos años las estadísticas de los delitos cometidos por los niños y jóvenes delincuentes acaba de implantar en Milán el primero de los Tribunales especiales para entender exclusivamente en los procesos que se instruyan contra los menores de edad.

Estos Tribunales han sido instituidos por primera vez en los Estados Unidos Children's Courts, y extendidos posteriormente con excelente éxito en Francia, Inglaterra, Austria y Canadá.

Su especial procedimiento consiste (y en esto constituye una aplicación del método aconsejado por Roeder) en lograr la emienda del niño y del joven, más que su castigo y expiación del delito. Teniendo en cuenta que la prisión del menor delincuente, ya sea sólo acompañado de otros delincuentes, lejos de resultar saludable para el culpable, las más de las veces acaba de corromperle, estimulándole a un continuo estado de ociosidad y haciéndole sentir con el tiempo la repugnancia del trabajo; en este procedimiento se substituye la prisión por otros sistemas, siendo los principales: la libertad intervenida; la reclusión en establecimientos de corrección o el ingreso en escuelas profesionales de artes y oficios, sujetos siempre a la continua vigilancia de inspectores especiales, los cuales periódicamente dan cuenta al Tribunal o Juez que ha dictado condena, de la conducta observada por el joven que la cumple.

Con este sistema de castigo se alcanza un resultado verdaderamente práctico, por cuanto se logra la educación del hombre, cosa relativamente fácil en la edad juvenil, útil a él; y a la sociedad en general.

En determinados casos, a quien el Juez castiga no es al niño o joven, sino al padre cuya desidia en el cumplimiento de sus deberes paternos ha convertido al hijo en

un precoz delincuente ó criminal. El elogio de esta medida no hay que hacerla por estar en la mayoría de conciencias honradas, las cuales no ignoran que de los cien casos de hijos rebeldes los noventa tienen la culpa sus padres que no quieren educarlos, sea por exceso de cariño ó por falta de interés.

Constituye, asimismo, una característica especial de estos tribunales, el sustraer al delincuente de todo aquel aparato externo que envuelve al juicio verbal. La experiencia ha demostrado que tal aparato produce los más funestos efectos en la imaginación del precoz criminal hasta el punto de llegar a sentirse héroe y orgulloso de su delito, en vez de experimentar un profundo é intenso avergonzamiento.

Por tanto, el Juez al juzgar al menor de edad, no solamente lo hace sin público ni aparato alguno, sí que también sin sujeción a más ley que su recta conciencia; pues se parte del principio que cada niño, cada joven, cada novel delincuente, necesita un especial correctivo que sólo puede determinarse concediendo una gran li-

bertad al Juez sentenciador, al cual muy apropiadamente la ley le da el nombre de tutor.

Estos son en síntesis los llamados Children's Courts (Tribunales de niños).

Voy a terminar esta nota con algún dato relativo a la criminalidad italiana de los menores de edad.

En 1890 fueron condenados en Italia 30,108 menores de 21 años. Diez años más tarde, ó sea en 1900, 43,684.

En 1904, 62,437, y un año más tarde, 67,944. Es decir, un alarmante aumento progresivo.

De los 43,684 condenados durante el año 1900, 19,000 contaban entre 18 y 21 años; 19,400, entre 18 y 19, y 5,284, entre los 14 y 9 años.

En estas cifras no se cuentan aquellos niños devueltos a sus padres, ni aquellos delincuentes que, por falta absoluta de discernimiento, es imposible aplicarles correctivo alguno, los cuales en algunos años han llegado a cinco mil.

¡Ya es criminalidad!! F. SANS Y BUIGAS.

el resultado sumamente satisfactoria para los agricultores de aquella villa.

Pocos años se había visto allí una cosecha tan abundante como la del corriente.

La demanda, sin embargo, es poca: los precios corrientes son de 18 a 22 pesetas los 42 kilos, según clase.

En el último mercado rigieron los siguientes precios: Almendra 16 a 21 pesetas cuartera.

Almendrón, á 67 id. quintal. Trigo 18'00 id. cuartera. Maíz 16 id. id.

Avena forastera 10 id. hectólitro. Avena mallorquina 7 id. cuartera. Garbanzos 23 id. id. Judías 35 id. id.

Habas para ganado 16 id. id. Habas para cocer 20 id. id. Pulpa 28 id. 100 kilos.

El correo en Menorca

Nuevo itinerario de vapores

El administrador principal de correos en las Islas Baleares, don José García Sansaloni, nos participa que el itinerario de los servicios marítimos de Menorca ha sufrido las siguientes modificaciones:

De Barcelona para Mahón, los jueves a las 18'30; de Mahón para Barcelona, los martes a las 17; de Mahón para Palma, los viernes a las 19; y de Palma para Mahón, los domingos a las 18'30.

Este nuevo itinerario de vapores comenzó a regir ayer.

Fiesta en Ca's Concos

Los días 12 y 13 del actual se celebrará en el caserío de Cas Concos, del término municipal de Felanitx, la fiesta que anualmente dedican aquellos vecinos al glorioso San Nicolás de Tolentino.

El sábado, al anochecer, después del rosario, habrá completas y procesión.

El domingo, día 13, a las nueve de la mañana, después de Tercia, se celebrará la misa mayor, cantándose la partitura del maestro Perosi Te. Deum laudamus. A las doce, carreras de hombres y caballos. Por la tarde, a las tres, vísperas y un ejercicio piadoso. Seguidamente carreras de niños. Al anochecer, baile al estilo del país, fuegos artificiales, suelta de globos é iluminaciones.

Notas de sociedad

Ascenso

Ha sido ascendido por quinquenio Catedrático de Retórica y Poética y Secretario de este Instituto general y técnico, D. Magin Verdaguer.

Enfermos

En Manacor, se encuentra delicado y guarda cama el farmacéutico don Antonio Bassa.

Hacemos votos para su pronto restablecimiento.

Ha sido viaticado en la ciudad de Inca el Pbro. don Rafael Jaime Janer.

Celebraríamos su pronta mejoría.

De viaje

Procedente de Valencia, llegaron ayer a Palma, en el vapor correo «Islaño», don Federico Masanes, don Camilo Ibañez, don Manuel Bosch, don Bartolomé Alou, doña María Roger y don Francisco Grimalt.

En el vapor correo Balear han llegado esta mañana de Barcelona don Migue Fernández y señora, don Luis Combes, don Andrúbal Muniz y familia, don Enrique González, don Juan Giraut, don Francisco Bernareggi, don Francisco Pons y otros.

Entre los pasajeros llegados esta mañana de Barcelona a bordo del vapor Balear figuraba nuestro amigo don Gabriel Palou Garí hermano de nuestro compañero de redacción, don José.

El objeto del viaje del señor Palou es pasar unos días al lado de su familia.

De la provincia

Mallorca

Sóller 5 de Septiembre de 1908.

En la subasta que ha tenido lugar esta mañana a las once, en las casas consistoriales de esta Ciudad, presidida por el Alcalde accidental don Damian Canals y por el Concejal-Delegado don Antonio Rotger, é intervenida por el Notario don Pedro Alcover, para el servicio público del alumbrado de Sóller y dependencias del Ayuntamiento; se adjudicó provisional-

INFORMACION

La novillada de ayer

Con un lleno en el sol y una entrada mas que regular en la sombra, verificóse ayer en nuestro circo taurino la anunciada novillada, cuya nota culminante diéronla, con su presencia, los marinos y marineros del «Hertha», quienes asistieron en gran número.

Presidió la fiesta el segundo jefe de esta inspección de vigilancia, Sr. Algar.

«Moreno» y «Albañil» con sus respectivas cuadrillas fueron los encargados de la lidia de los cuatro toreros y se esforzaron en agradar al público en cuanto lo permitieron las condiciones de los bichos que resultaron muy mansurrones y huídos.

Con el percal hicieron derroche de florituras no sólo los espadas sino también los peones. «Fortillo» dió el salto de la garrocha al segundo de la tarde.

En banderillas la cosa fué muy desigual exceptuando las clavadas al cuarto torete y singularmente un par de «Sotoca», al quiebro, que le valió una justa ovación.

En la suerte suprema las espadas demostraron valentía y en repetidas ocasiones oyeron palmas.

La tarde se deslizó tranquila y sin emociones de monta, la empresa hizo su agosto en septiembre, el sol, medio velado, guardó una prudencial reserva que le agradeció infinito su público, y tutti contenti.

Hasta la próxima. JUPIOS.

El ascenso de los sargentos

En el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra se ha publicado la siguiente real orden circular:

«Habiéndose promovida instancia por varios sargentos, solicitando su separación de las clases especiales de preparación para el ascenso á oficial, creadas en las Escuelas regimientales por la ley de 1.º de Julio último Real orden circular de 11 del mismo mes y considerando que la concesión de ingreso en los referidos Centros fué de Real orden, por la necesidad de comprobar en este Ministerio, los antecedentes de los interesados, para la designación de los que reunirían todas las condiciones, el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los sargentos destinados a las clases especiales de las Escuelas regimientales que deseen obtener su separación de las mismas, la soliciten de los capitanes generales de las regiones, islas Baleares y Canarias y gobernadores militares de Ceuta y Melilla, resolviéndose las instancias por estas autoridades en vista del informe de los respectivos jefes y teniendo en cuenta que el Reglamento porque han de regirse las referidas clases se ha provisto el contingente de bajas que por enfermedad u otras circunstancias puedan ocurrir, destinando al efecto para asistir á aquéllas un 25 por 100 más del número asignado para el ascenso».

Destinos vacantes

Hé aquí la relación de los destinos vacantes que han de proveerse con sujeción á los preceptos de la ley de 10 de Julio de 1885 y Real ordenes de 31 de Marzo y 23 de Septiembre de 1891, expedidos

Noticias militares

Orden de la plaza —En la de anteayer se dispuso lo siguiente: «No deseando presentarse al acto de la visita general de cárceles que debía verificarse en 7 del actual ninguno de los presos residentes en esta plaza, el Excmo. señor Capitán general de estas islas ha resuelto suspender dicho acto».

Vida sportiva

Ciclista

Hé aquí el programa de las carreras de bicicletas y motos que se celebrarán en el velódromo de Tirador el día 27 del actual mes:

1.ª Desfile.—Obligatorio para todos los corredores inscritos.—Distancia, dos vueltas (666'66 metros).

2.ª Juniors.—Libre para los ciclistas que no hayan tomado parte en carreras anteriores. Distancia, cuatro vueltas (133'33 medallas).—Premios: tres medallas de plata.

3.ª Series de Campeonato de Baleares.—Distancia, tres vueltas (1.000 metros).—Clasificados primero y segundo de cada serie.

4.ª Motocicletas.—Distancia, 15 vueltas (5.000 metros).—Premios: 100, 75 y 50 pesetas, respectivamente.

5.ª Campeonato de Baleares.—Distancia, 6 vueltas (2.000 metros).—Premios: 1.º una medalla de oro, el título de Campeón y 50 pesetas, 2.º 35 y 3.º 25.

Descanso

2.ª Nacional.—Distancia, 6 vueltas (2.000 metros).—Premios: 100, 80 y 60 pesetas, respectivamente.

7.ª Equipos nacionales.—Obligatorio para todos los corredores inscritos: carrera de bandos, con pr mas de á cinco pesetas cada una al primer corredor que pase la meta en cada vuelta.—Distancia, 6 vueltas (2.000 metros).—Premio único: 100 pesetas para el bando vencedor.

8.ª Consolación.—Para los corredores que no hayan obtenido premio alguno en las carreras anteriores.—Distancia seis vueltas (2.000 metros).—Premios: primero 35 pesetas, segundo 25, tercero 15 y cuarto 10.

PEPE POLINS.

Nota Comercial

En Felanitx

Algo ha mejorado, aunque muy poco, el precio del almendrón en el mercado de Felanitx.

Días atrás, se hicieron compras á razón de 69,50 pesetas los 42 kilos, pero el sábado se cotizaba solamente á 69.

En Manacor

En la semana última se ha dado en Manacor por terminada la recolección de las almendras, siendo

mente el remate á la «Eléctrica Sollerense»; cuya sociedad de compromete á prestar aquel servicio, durante quince años, por catorce milésimas de peseta por luz y hora en el alumbrado público, y por veinte y ocho céntimos de peseta el kilowatt en el de las dependencias municipales. El servicio se ha de empezar el 1.º del próximo Noviembre; cesando por consiguiente en aquella fecha, el alumbrado público por gas, que por espacio de quince años lo había desempeñado la sociedad «El Gas», á satisfacción de todos.

Es de esperar, y así lo consideramos desde luego, que la sociedad rematante, se esmerará también en el buen desempeño de este servicio, que por de pronto, con la economía alcanzada en la subasta de hoy, beneficia el Ayuntamiento de Sóller, por los 15 años de la contrata, unos doce mil duros.

Corresponsal.

Inca 7 Septiembre 1908

Nos hemos enterado de que, hace unos días el inspector de viveres Sr. Burguera decomisó una vaca, que estando completamente tuberculosa fué sacrificada para el abasto público, pues un carnicero intentaba venderla al por menor.

Aplaudimos al celo funcionario municipal y le aplaudiremos siempre que realice actos como el referido que redunden en beneficio de la salud pública. Salus populi suprema lex est.

—Y á propósito de salud pública hemos de preguntar: ¿Tiene noticia nuestra Junta municipal de Sanidad de que en el recinto de esta ciudad se crían cerdos y otros animales en locales deficientes á todas luces? ¿Porqué no se efectúa una visita de inspección á todas las casas, y luego se hacen cumplir las disposiciones vigentes en materia de salubridad é higiene?

Cuando no por deber, por humanidad, la referida Junta debería velar por la salud de sus conciudadanos.

—Desde hace algunas semanas D. Rafael Ramis Janer Pbro. se halla guardando cama, á consecuencia de cierta enfermedad que padece.

Celebraríamos su mejoría.

—El precio del almendrón ha experimentado una ligera alza, pero esta no es suficiente para que los propietarios se decidan á vender las almendras que habían almacenado.

Según nuestras noticias los que estos días venden el almendrón son, generalmente, arrendatarios y pequeños propietarios, puesto que los acaudalados ó pudientes prefieren guardarlo hasta que el mercado se presente en mejores condiciones á las actuales.

Corresponsal.

Del mar

Ayer llegó á este puerto, con procedencia de los de Ibiza y Valencia, el vapor correo Islaño.

También llegó ayer el vapor noruego Abis, procedente de Cardiff.

Dicho buque condujo un cargamento de carbón mineral.

—Esta mañana ha fondeado en nuestro puerto, procedente de Barcelona, el vapor correo Balear.

—Para Cabrera ha salido esta mañana el vaporcito correo del mismo nombre.

Velero con patente sucia

Ayer tarde, sobre las cinco, llegó á Palma, fondeando en el antepuerto, el bergantín goleta de esta matrícula «Urbana», conduciendo á su bordo un cargamento de hierro viejo y cocos.

Dicho buque procede de Trinidad (Puerto España) llevando patente sucia por proceder del gofo de Méjico.

Durante la travesía no ha ocurrido á bordo ninguna novedad, á pesar de lo cual dispuso el Director de Sanidad la desinfección de las bodegas, lavado de ropas sucias con agua de mar y desinfección de éstas y de las ropas de cama por medio de la estufa.

El «Urbana» permanecerá en observación hasta que se hayan llevado á cabo las disposiciones sanitarias en cuestión.

Teatrales

Jovellanos

En el Teatro Jovellanos (Terreno) tuvo lugar anoche la última función de la presente temporada.

Asistió á ella una numerosa concurrencia, la que quedó muy satisfecha de la labor de los artistas. Estos recibieron muchos aplausos especialmente el maestro concertador, D. Pedro Miralles, á beneficio del cual era la función de anoche.

El Lucero del Alba, Como está la sociedad y Chateaux Margaux son las zarzuelas que se representaron.

Después de la función teatral, se organizó un baile de salón.

El asunto de las verduras

Como nuestros lectores ya saben hoy era el día señalado para empezar á ponerse en vigor el acuerdo de nuestro Ayuntamiento referente á la venta de verduras sobrantes en la plaza de Palou y Coll.

Sabido es que nuestros hortelanos gozan durante el domingo de descanso, no dedicándose á la recogida de verduras lo que hace que los lunes se note en nuestra plaza de Abastos una casi total carencia de ellas.

Antes de tomar el acuerdo nuestra Corporación, en este día se despachaban las verduras que habían sobrado el domingo anterior, pero ayer las vendedoras hicieron acopio tan sólo de las que creyeron indispensable para la venta del día.

Así es que hoy nada nuevo ha pasado en nuestra plaza Mayor, por no haberse podido poner en práctica la medida.

De la clase de verduras que, según el acuerdo, tendrán que expenderse en la plaza de Palou y Coll no han entrado en la plaza mas que dos docenas de coles que han sido, al cabo de poco tiempo, despachadas.

Mañana sí que tendrá que ponerse en practica el acuerdo, por ser los martes los días en que más surtida de verduras está nuestra plaza.

Las verduleras se han unido para hacer frente á todo acuerdo que, según su opinión, las irroque perjuicios.

En Son Roca

A las cinco de ayer tarde se verificó en el caserío de Son Roca una simpática fiesta, que animó desusadamente aquel pintoresco caserío.

Se colocó la primera piedra de un futuro edificio que se destinará á escuela de párvulos para los niños pobres de aquellos contornos, y se bendijo el solar en que ha de emplazarse un oratorio dedicado á San Roque.

Verificó la ceremonia el M. I. señor D. Antonio M.ª Alcover, Vicario general asistido de los Rdos. Sres. D. Mateo Rubí, Economo de San Nicolás, D. Pedro Isern, Vicario de la Vileta, y don Bartolomé Pol, Pbro.

Antes de proceder á la colocación de la primera piedra, D. Bartolomé Ferrá dió lectura al acta que se había de enterrar debajo de aquella, y después de firmada por dichos señores y por la nueva Obrería, fué depositada en un pte de vidrio que convenientemente lacrado fué colocado en el fondo de un hoyo, y cerrado éste por la piedra bendecida.

Hecha la bendición al ámbito que ha de ser del nuevo oratorio, el M. I. señor Alcover dirigió la palabra á la concurrencia numerosa por cierto, tomando pié de una cuarteta que acaba de recitar una encantadora pequenuela, y que dice así:

En nom de tots es nins pobres que hi ha per aquests contorns, don les mes cumplides gracies á tots els benefactors.

Dijo el señor Alcover, que efectivamente para los niños pobres se iba á levantar la escuela cuya primera piedra se acababa de colocar.

Defendió á la Iglesia del título de opuesta al verdadero progreso, sino que antes bien siempre ha sido partidaria de la ilustración, como lo prueba el hecho histórico de que cuando los bárbaros arrasaron las escuelas de los países latinos, la Iglesia instituyó otras tantas, cuantos fueron sus templos y monasterios.

Después terminó el M. I. Señor Provisor, encareciendo á los vecinos y veraneantes de Son Roca, prestasen su concurso pecuniario y moral á la nueva obra que iba á emprenderse.

El acto terminó con el canto de la Salve por el clero que había asistido á la fiesta.

A entrambos lados del mercado se habían colocado sillas para los invitados, entre los que vimos, una comisión de La Cruz Roja de La Vileta, y buen número de encantadoras señoritas que daban una nota alegre al acto. También figuraban en sitio preferente los párvulos que actualmente acuden ya á instruirse en la escuela que hace algún tiempo instalaron allí las Hermanas de S. Vicente de Paul, cuyas tiernas voces alegraron

**Almacenes Montaner**  
Sindicato 2 á 10 y Milagro 1 a 11  
**LIQUIDACIÓN VERDADERA y definitiva de todos los ARTÍCULOS de NOVEDADES PARA SEÑORA EN TODAS LAS SECCIONES GRAN BARATURA por final de temporada**

**Papel y sobres**

La casa Amengual y Mantaner ofrece al público papel y sobres á los siguiente precios:  
1000 cartas comerciales timbradas . . . . . Ptas. 8  
1000 sobres id. . . . . 5  
**Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA**  
y en las sucursales de INCA y MANACOR

**A los señores sacerdotes**  
**CASA ESPECIAL PARA ESCULTURA Y ORNAMENTOS**  
Y SASTRERIA DE HABITOS TALARES

Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca  
Gran existencia en toda clase de telas y damascos para Ornamentos como Galones y demás accesorios para la confección de los mismos.  
Buen surtido en telas especiaes para Sotanas, Manteos, Balandrany y Dulletas, Sombreros, pelfa de paja, castor y paño desde 1050 ptas. uno, bajos alba y telas hilo para la confección.  
Bonetes y casquetes de raso, terciopelo, paño y satén desde 125 y 250 respectivamente.  
Hilos, canutillos y lentejuelas en oro y plata finas para bordados.  
Stagulos y fiadores, alba, roquete y manto.  
Plaza de Antonio Maura, 22.—Palma de Mallorca

ron con sus cánticos los intermedios de la función.  
Terminado el acto se sirvió á los invitados un regalado lunch en casa de los señores Bestard.  
Nuestros plácemes á la nueva Obrero de S. Roque, y quiera Dios bendecir sus esfuerzos siendo prontamente alzada la escuela y el Oratorio en proyecto.

**Boletín Religioso**

**SANTOS DE MAÑANA**  
La Natividad de Nuestra Señora, san Adrián y santa Adela virgen  
*Oración de Cuarenta Horas*  
Concluyen en San Miguel en honor de Nuestra Señora de la Salud: Exposición á las seis y media, á las siete y media Misa de Comunión general, á las diez Misa mayor con música y sermón por el R. P. Caldentey, liguorista; por la tarde actos de coro y al anochecer se cantará un solemne Rosario, dedicado á Nuestra Señora, procesión, Te Deum y reserva de S. D. M.  
*Más Cuarenta Horas*  
Continúan en Santa Cruz dedicadas á Nuestra Señora del Buen Camino: Exposición á las seis, á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Miguel Rosselló de los SS. CC.; por la tarde, á las cuatro y media, los actos de coro, á las siete y cuarto Rosario, novena y reserva de S. D. M.

*Otras funciones*  
En la Misa mayor de la Catedral: Basílica predicará el M. I. Sr. don Antonio M. Alcover, canónigo Magistral.  
En San Nicolás, á las siete y media, Misa de Comunión general y al anochecer el ejercicio Sabatino con solemnidad.  
En Santa Clara, fiesta en honor de la Virgen de la Cueva Santa: A las diez Misa mayor solemne con sermón á cargo de un P. Capuchino; por la tarde á las siete, Corona; conclusión de la novena y reserva del Santísimo Sacramento, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.  
En Santa Catalina de Sena, fiesta de la Natividad de la Santísima Virgen María: A las diez Misa mayor cantada por la R. Comunidad y sermón por el R. P. Rafael de Gracia, capuchino; por la tarde á las cuatro se rezará el Rosario entero, estación y reserva del Santísimo, que estará expuesto en las funciones de mañana y tarde.  
En San Francisco, á las diez de la mañana, en la iglesia de la Hermandad el R. señor don Pedro José Llompard, rector de la misma, Ecolomo de San Jaime y Ministro de la Tercera Orden de San Francisco, bendicirá una campana para servicio de esta iglesia de la Hermandad, siendo padrinos los Tercerarios don Fernando Truyols y doña María de las Nieves Villalonga; acto continuo Misa mayor con sermón por el M. I. señor don Mateo Garau, canónigo Penitenciario y Tercerario de San Francisco; en ella se cantará la de Angeles, alternando con el pueblo con la *Scola Cantorum*.  
En la Misericordia, fiesta en honor de la Virgen su Titular: A las diez y media se expone el Santísimo, y á continuación la Misa mayor con sermón por el R. don Nicolás Cortés; por la tarde á las seis y media, meditación estación, Te-Deum y reserva de Su Divina Majestad.  
En las Reparadoras, á las diez, solemne función con motivo de la bendición del altar y retablo de Nuestra Señora del Sagrado Corazón, que quedará erigido en la entrada de la iglesia. Serán los padrinos la señorita doña Angela Andreu y Labrador y el señor don Rafael de I-sai. A continuación se celebrará solemne Misa cantada con sermón por el R. P. Joaquín Moragues S. J.  
En Nuestra Señora de la Salud (Terreno), fiesta dedicada á la Virgen su Titular: A las cinco, seis y media, siete y media y ocho y media misas rezadas; á las diez Tercia y Misa mayor con sermón por el R. P. Jaime Rosselló de los SS. CC., terminándose con el Te-Deum en acción de gracias al Altísimo por los beneficios recibidos durante el año.  
*Visita á la Corte de María*  
A Ntra. Sra. de la Concepción en la Catedral ó Concepción.  
Los niños que toman el SEROBIOI crecen robustos y sanos.

**Gacetillas**

En el «Boletín Oficial» de ayer se publica el extracto de los acuerdos tomados por el Ayuntamiento de Palma durante el mes de febrero último; y las cuentas municipales de fondos de Escorça y Costitx respectivas al segundo trimestre del año actual.

Se halla vacante la plaza de farmacéutico titular de Villafranca, dotada con el haber anual de 500 pesetas.

Los aspirantes á ella deberán presentar sus solicitudes, debidamente documentadas, en la secretaría del Ayuntamiento de dicha villa dentro del término de quince días.

A efectos de reclamación se halla expuesta al público, en la secretaría de los Ayuntamientos de Calviá, Alayor y Puigpunyent, la Tarifa de arbitrios sobre los artículos de comer, beber y arder, correspondiente á aquellas localidades.

Por el juez de instrucción del distrito de la Catedral se cita á Tomás Molina Duque, cuyo paradero se ignora.

En la secretaría de los Ayuntamientos de Puigpunyent, Alayor, Formentera, San Luis y San Juan se halla expuesta al público, á efectos de reclamación, el proyecto de presupuesto de aquellas villas para el próximo año de 1909.

El Juez municipal de la villa de Pollensa cita á los que se crean con derecho á la posesión de las fincas llamadas *Ca'n Diable, Varite, Ca'l Xorc, Ca'n Prats, Castelló* y de la situada en la calle de Jonquet número 14.

Por el ministerio de la Gobernación se ha dispuesto, como aclaración á lo preceptuado en el artículo 11 de la ley de emigración, que en las capitales de provincia donde exista una Junta local de emigración, sea vocal nato de la misma el inspector general de Sanidad, y en los puertos en que esté establecida y no sean capital, desempeñe el cargo de vocal el director de la estación sanitaria del puerto.

Extraordinariamente concurrido se vió ayer el cine de «La Protectora», en donde se proyectaron bonitas películas.

De «El Felanigense» tomamos las siguientes líneas:  
«Tal es la abundancia de la actual cosecha de almendra, que muy pocos propietarios han podido terminar su recolección, aún dedicando á ella todos los brazos disponibles. En general, la que se recoge ahora, estaba ya madura hace muchos días; habiendo sido una fortuna para los agricultores, el que dicho fruto pueda permanecer mucho tiempo en el árbol sin perderse.»

Según noticias recibidas en la Inspección general de Sanidad exterior, hace más de un mes que no ha ocurrido ningún caso de peste bubónica en Montevideo (Uruguay).

Muy animado se vió anoche el paseo del Borne.

Amorizó la velada la *Banda Mallorquina*.

La junta general de la *Salinera Española* se reunirá el día 28 del actual en el local que dicha compañía posee en la calle de Paclat.

Por el Juez municipal de María se cita, llama y emplaza á los herederos de Francisco Bonnin Pomar.

En la calle del General Barceló se promovió anoche un fuerte escándalo, originado por cuatro mujeres que estaban riñendo.  
No compareció ningún agente de la autoridad.

El último número de la *Revista Popular* publica el siguiente sumario:  
«Texto.—Pro Fide et Patria: II, por F. S. y S.—Sección piadosa: Indicador cristiano; Apostolado de la Oración; Letanias del Sagrado Corazón.—Otra condena: La Virgen de Lourdes (poesía), por Trinidad Aldrich.—Diario de María (continuación), por Raquel.—Postdata.—Hablemos de Pío IX: XXXIV, por Miguel del Fay.—Cándido, por J. M.—Noticias y variedades.—Biografía, por F. S. y S.—Suscripción popular hispano-americana en favor del Romano Pontífice pobre.

*Grabados.*—Ilustración trigésimatercera de las Letanias del Sagrado Corazón.—La Natividad de María Santísima.

Ayer tarde, en la calle de Morey, riñeron acaloradamente dos individuos, por negarse uno de ellos á pagar cierta cantidad de dinero que adeudaba al otro.  
Uno de los contendientes resultó con ligeras contusiones en la cara.  
El agresor tomó las de Villadiego.

El vaporcito *Salvador*, de la Compañía arrendataria de tabacos, ha apresado en aguas de Dejá un falucho conduciendo 38 bultos de tabaco de contrabando.

Leemos en el último número del periódico *El Felanigense*:  
«Para los pescadores de nuestro puerto que se dedican este año á la pesca de la lampuga, no ha empezado mal la temporada: diariamente se hacen copos más ó menos abundantes, que resultarían mucho más provechosos si dicho pescado no estuviese todavía escasamente desarrollado. Sin embargo, la cortedad de peso se ve compensada por la elevación de precio, puesto que hasta ahora ha oscilado entre 45 y 70 céntimos los 400 gramos; y en estos términos, promete ser bastante lucrativa esta industria.»

Hemos sido invitados por el presidente de la sociedad obrera instructiva «La Unión», don Gabriel Coll Rosselló, á la velada que tendrá lugar en el local que ocupa dicha sociedad, Sindicato 124-1.º, mañana martes á los ocho de la noche.  
Agradecemos la invitación.

Los Señores Médico y el público de ben desconfiar de las aguas minerales anunciadas como siendo de Vichy, cuyos manantiales no existen en Vichy. Para tener completa garantía de autenticidad exíjanse las aguas de Vichy-Etat de los manantiales Vichy-Hopital, estómago-Vichy-Célestins, riñones; Vichy-Grand-Grille, hígado. Son insustituibles y producen maravillosos resultados.

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Lliteras.

**Leche condensada**  
**de la Vaquería de LA PUNTA**  
propiedad de D. Juan Oriol  
**CERTIFICADO**  
Laboratorio Químico-Biológico de Colegio Médico-Farmacéutico de Palma de Mallorca.

Examinada una muestra de Leche condensada procedente de la Vaquería de LA PUNTA ha dado como resultado, estar constituida por una mezcla de leche y azúcar sin que se haya podido demostrar la presencia de sustancia extraña de ninguna clase.  
El estado de conservación es perfecta no notándose la presencia de microorganismo en la muestra analizada.  
Palma 10 Agosto 1908.—El Director, J. Sampil.—Es copia del original.

**FÁBRICA**  
**DE ANISADOS Y LICORES**  
—(DE)—  
**PEDRO JOSÉ ESBARRACH**  
Despachos, Calle del Borne (C/1) núm. 4  
Destilería del especial triple anís  
**FLOR DE MALLORCA**  
y del *Estomacal VERDAD*.  
Vidáncese en todas las buenas tiendas de Ultramarinos, Confeiterías y Cafés.

**SOCIEDAD ANONIMA**  
**DE**  
**Papeles Abadie**  
(124-12, Avenida Melabell, París)  
Papeles para cigarrillos de todas clases  
en resmas, librillos y bobinas  
Riz Abadie del mundo elegante  
Alquitrán verdadero  
Riz Abadie

Jurado.—Hors Concours, Exposición Universal de París 1889.  
Gran Premio.—Exposición Universal de París, 1900.  
Jurado.—Hors Concours, Exposición internacional de San Luis, 1904.  
Gran Premio.—Exposición Universal é internacional de Lieja, 1905.  
Legión de honor, (por decreto de 23 de Diciembre 1888.)  
**de venta en los Estancos**  
Máquina LA RAPIDA, sistema Girard, para elaborar los cigarrillos habanos en picadura.

**Por telégrafo**

**Desde Madrid**  
(De nuestro corresponsal especial)  
**De San Sebastián**

Regatas  
Madrid 6 (23:50).  
San Sebastián.—Se han celebrado regatas y en ellas ha tomado parte S. M. el Rey, ganando el segundo premio.  
Las Reinas doña Cristina y doña Victoria salieron á paseo en carruaje.  
Para el bautizo del hijo de D. Carlos.  
Madrid 6 (23:50).  
San Sebastián.—Según se dice, al bautizo del futuro infante hijo de Don Carlos y de Doña María Luisa, no asistirá ningún individuo de la Familia real.  
Ostentará la representación de S. M. el Rey en dicho acto, el Presidente del Consejo de Ministros, señor Maura.

**Varias noticias**  
**Y dale con las capeas!**—De viaje  
Madrid 6 (23:50)

El ministro de la Gobernación, Sr. Lacierva, ha tenido que suspender nada menos que á diez alcaldes aficionados al arte de Cúchares, quienes, burlando las recientes disposiciones prohibitivas, permitieron que se celebraran capeas.  
El martes marchará á Asturias el ministro de Instrucción Pública Sr. San Pedro.  
Clausura de un certamen.—Ciclistas heridos  
Madrid 6 (23:50).  
Bilbao.—Se ha verificado la clausura del certamen del trabajo.  
El acto resultó muy solemne y concurrido.  
En las carreras de bicicletas celebradas ayer en el velódromo de esta ciudad resultaron heridos dos de los corredores.  
Mitin de albañiles  
Madrid 6 (23:50)  
En el teatro Barbieri de esta Corte han celebrado los albañiles un mitin para conmemorar el segundo aniversario del estreno de la bandera gremial.  
Asistieron unas 1.500 personas pronunciándose vgrios discursos. Reinó el mas completo orden.  
Pequeño héroe  
Madrid 6 (23:50)  
Comunican de Cádiz que en aquel puerto se ha desarrollado una emocionante escena.  
Un niño de cinco años tuvo la desgracia de caerse al mar, y aperecido de ello un muchacho de once años, arrojóse, vestido, al agua logrando salvar á la niña.  
La acción del pequeño héroe ha sido objeto de calurosos elogios.  
El «Heraldo» y los carlistas  
Madrid 6 (23:50).  
El periódico el «Heraldo» ocupándose de la situación del partido carlista dice que los más conspicuos representantes del mismo han celebrado una importante reunión.  
Según el citado diario, muchos de los reunidos manifestaron la conveniencia de ingresar en el partido conservador, puesto que el programa del señor Maura realiza, en parte al menos, sus ideales.  
Acoge también el «Heraldo» el rumor de que D. Jaime hijo de don Carlos reconocerá en breve la legalidad del actual regimen.

**Del Extranjero**  
**Obreros sin trabajo.**—Colisiones  
Madrid 6 (23:50)

Comunican de Glasgow que la población obrera atrayese una verdadera crisis.  
Millares de trabajadores hallanse sin trabajo y organizan manifestaciones que dan lugar á frecuentes encuentros con la policía.  
Se han llevado á cabo numerosas detenciones.

**Marruecos**  
**El Mokri.**—Misión especial  
Madrid 6 (23:50).

Tánger.—Ha llegado á esta ciudad el Mokri.  
Dícese que él y el Bukali marcharán á San Sebastián para el desempeño de una misión especial que les ha sido confiada.  
Tomando la ofensiva  
Madrid 6 (23:50).  
Oran.—Noticias recibidas de la

**Ultimos telegramas**

Un incendio.—Pastelería destruida  
Madrid 7 (9:40)  
Se ha declarado un violento incendio en una pastelería de la calle de Concepción Jerónima.  
El establecimiento ha quedado completamente destruido.  
Las pérdidas son de mucha importancia.  
No se ha registrado ninguna desgracia personal.  
Banquete  
Madrid 5 (9:20)

Gijón.—Se ha celebrado en esta ciudad un banquete en honor del señor Azcárate.  
Tomaron parte en él 600 comensales.  
A los brindis el señor Azcárate pronunció un discurso diciendo que era necesaria la unión para el triunfo de la libertad y la democracia.  
El cólera.—Pánico  
Madrid 7 (9:40)

San Petersburgo.—En la región de Duipeper la epidemia del cólera aumenta extraordinariamente.  
El número de víctimas diarias es muy crecido.  
Entre los habitantes reina gran pánico.  
Desbordamiento del «Giloca».—Grandes inundaciones.—Dos buques á flote.  
Madrid 7 (9:40).

De Zaragoza comunican que el río Giloca se ha desbordado, inundando un pueblo vecino.  
Las inundaciones han causado grandes daños. Se hundió una casa.  
En Ceuta han sido puestos á flote dos buques que encallaron en aguas de aquella jurisdicción.  
La fabricación de moneda falsa  
Madrid 7 (9:40)

Comunican de Tauste que se han verificado nuevas detenciones relacionadas con el descubrimiento de la fábrica de moneda falsa de aquella villa.  
Incendio.—Fábrica destruida.—Ciclistas heridos  
Madrid 7 (9:40).

Segovia.—Un terrible incendio ha destruido una fábrica de resinas de esta ciudad.  
Las pérdidas son grandísimas.  
Ferrol.—En las carreras de bicicletas celebradas aquí han sido muy accidentadas.  
Resultaron heridos seis ciclistas.

**Desde Barcelona**  
(De nuestro corresponsal especial)  
**A Zaragoza**

Barcelona 6 (22:00)  
En el rápido de esta mañana ha salido para Zaragoza la comisión del ayuntamiento de Barcelona que va á las fiestas de la Semana Catalana.  
La forman el alcalde interino Sr. Bartardas, los concejales señores Nubiola, Rogent, Magriñá y López y el jefe de la sección de Hacienda Sr. Corominas.  
Acompañan á la comisión representantes de los diarios locales.  
Mandos militares.—El general Ortega.  
Barcelona 7 (1:00).

Un político recién llegado de Madrid asegura haber oído decir en un centro oficial de la corte, que si el general Marina, gobernador de Melilla, insiste en retirarse, como tenía solicitado, sería sustituido por el general Linares, actualmente capitán general de Cataluña.  
Para este alto cargo, como se necesitan altas dotes así de espíritu militar como de exquisito tacto, dadas las circunstancias especiales del territorio catalán, sería nombrado el general Ortega, actual capitán general de las Baleares, en cuya discreción el gobierno podría descansar.  
La política firme, pero á la vez prudente del general Linares en Cataluña, ha dado excelentes re-

sultados y dicha autoridad militar es bien vista por todos los partidos políticos y clases sociales.  
Buxareu

**Últimas noticias**

**Carro arrollado por el tren**

Esta mañana se ha recibido en el Gobierno civil una comunicación de la Benemérita del puesto de Binisalem dando cuenta de que el sábado último, sobre las siete y medio de la noche, y en el kilómetro 20 de la línea ferrea Palma-Manacor, el tren que sale de Palma á las 16:95 arrolló un carro que guiaba Nicolás Lentini Bellot.  
Este resultó con lesiones de carácter leve, quedando el carro completamente destruido.  
En el sitio del atropello no existe cadena ni guarda barrera, no habiéndose apercibido el conductor del carro, de la llegada del convoy, por no haberle oído silbar.  
El juzgado entiende en el asunto.

**Fiesta interrumpida**

La guardia civil del puesto de Santa Margarita participa hoy al Gobernador que durante las carreras de hombres y caballerías celebradas en el campo de *Son Flinca*, con motivo de la tradicional fiesta de la Beata Catalina Tomás, se promovió una contienda entre algunos vecinos de dicha villa y otros de Muro.  
Inmediatamente intervino en el hecho la guardia civil que allí se hallaba para mantener el orden, logrando restablecerlo al poco rato.  
La fiesta pudo continuar después sin nuevos incidentes.  
Según parece, la contienda sobrevino á consecuencia de las rivalidades que existen entre los corredores de ambos pueblos.

**Noticias sueltas**

La guardia civil de los puestos de Manacor y Montuiri ha denunciado á dos sujetos por apacentar ganado en propiedad ajena, sin tener para ello la correspondiente autorización del dueño.  
—Por la Benemérita de Pollensa han sido denunciados diez individuos por infracción del reglamento y policía de carreteras.  
El Gobernador les ha impuesto multas de á 10 pesetas cada una.

**Detención de un «vivo»**

Por la Benemérita del puesto de Campos se da cuenta hoy al Gobernador de haber sido detenido el vecino de aquella villa Bartolomé Salas Cañellas autor de haber estado á un platero de Palma un reloj de plata, de bolsillo que le fué ocupado en el acto de la detención.  
El mismo individuo ha resultado ser el autor de varios hurtos de gallinas y otros efectos cometidos este año en dicha localidad.  
El *vivo* ha sido puesto á disposición del Juez municipal de aquella villa.

**Notas de sociedad**

Mañana por la tarde saldrán para Alicante, Madrid y El Escorial, al objeto de continuar sus estudios en la Escuela especial de ingenieros de montes, los distinguidos jóvenes D. Pablo y D. José de Irazábal Jaquotot, hijos del Gobernador civil de esta provincia.  
Nuevo abogado  
En la secretaría de la Junta provincial de Instrucción pública se ha recibido esta mañana el título Licenciado en Derecho, expedido á favor de D. Ramon Feltrer Torres, natural de Castellón de la Plana.

**GAFAS**  
**IENTES**  
*Cristal Roca Garantizado*  
Y DEMÁS CLASES

**Composturas**  
**Isidoro Lassalle Hijo**  
No equivocar esta casa  
**Calle Brossa 25**  
Precios baratísimos

**ALMACENES**  
DE  
**Pedro José Esbarranch**  
Despacho de vinos de todas clases y del especial anís  
**FLOR DE MALLORCA**  
Santo Cristo, 20